
ASSEMBLEA PERMANENTE DEI BENI COMUNI URBANI

VERBALE

Alle ore 16.00 del giorno 9 maggio 2022 presso Beeozanam Community

Hub in via Foligno 14 si è riunita la Consulta con la presenza dei

componenti:

- Antonio Vercellone

- Elisa Michelazzo

- Marcella Iannuzzi

- Luca Scarpitti

- Federico Laface

- Rocco Alessio Albanese

- Francesco Arese

- Daniela Ciaffi.

Assenti giustificati sono: Rocco Paolo Padovano, Caterina Bonora,

Giuseppe Mastruzzo.

Partecipano anche alcuni cittadini.

L’ordine del giorno è il seguente:

1) comunicazioni del Presidente
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2) Aggiornamenti Buon Pastore

3) Aggiornamenti Cavallerizza

4) discussione finale su imbarco Perosino

5) Convegno e relazione per incontro con il Comune.

***

1) Prende la parola il Presidente per informare i membri che dal 1 luglio

fino a fine anno sarà fuori Italia per lavoro. Si concorda, che, previo suo

assenso, la vice-Presidente può svolgere le veci del Presidente con la

collaborazione di tutti i membri per supplire alla sua assenza. In ogni

caso Antonio Vercellone continuerà a seguire i lavori della Consulta

anche se non presente a Torino.

5) Per quanto riguarda la lettera inviata dalla consulta e la successiva

risposta dal comune sui punti critici del lavoro:

- sulla mail istituzionale non ci sono novità, il Comune ha declinato la

propria responsabilità per il mancato funzionamento;

- la delegata dell’Assessore ha messo a disposizione della Consulta la

sala riunioni in via Giulio previa prenotazione e con indicazione del

numero dei partecipanti. Sarà quindi necessario prima delle riunioni

chiedere ai cittadini interessati a partecipare di prenotarsi (tramite canali

Fb).
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- per quanto riguarda la relazione della Consulta al consiglio comunale,

non si farà davanti Consiglio comunale, ma in un incontro pubblico in

sala Colonne con invito agli assessori, possibilmente il martedì mattina

alle 11,00.

Si apre la discussione: bisogna scrivere al più presto agli uffici e

all’Assessore per proporre data del 28 giugno per relazione pubblica alla

Città con invito ai consiglieri comunali. C’è scetticismo sulla possibilità di

fare un convegno utile di fronte alle reazioni degli Uffici, la risposta alla

nostra lettera non ha dato aperture per un rilancio nei rapporti. Si ritiene

più utile arricchire l’incontro pubblico con la presenza di alcuni ospiti per

discutere di beni comuni e pratiche di gestione a partire dai casi

sottoposti alla Consulta in questo primo anno.

Si mettono in campo alcune idee: la relazione della Consulta può essere

un position paper sulle attività svolte con quesiti per alcuni ospiti di

livello.

Si concorda di fissare anzitutto la data e iniziare a contattare gli ospiti.

2) Prendono la parola i membri del gruppo ristretto che ha incontrato gli

Uffici e la delegata dell’Assessore Rosatelli sulla questione ex-Buon

Pastore il 2 maggio scorso (Laface, Iannuzzi, Michelazzo) per

relazionare. Gli Uffici hanno affermato che la tutela di un ambiente

naturale non rientra nelle finalità del Regolamento, che non contempla

tale bene come “bene comune”. La Consulta ovviamente dissente, dato

che nella teorica dei beni comuni sono da tempo presi in considerazione

beni come l’ambiente, l’acqua e la qualità dell’aria; la tutela di tali beni
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comuni presenti sul territorio comunale rientra certamente nei compiti

della Consulta, che in questa fase preliminare si è limitata a chiedere al

Comune le informazioni necessarie per approfondire il caso. Gli Uffici

ritengono in ogni caso di non potersene occupare non essendoci alcuna

proposta di patto di collaborazione e che comunque è opportuno, data

l’urgenza, contattare gli enti preposti alla tutela della fauna e della flora.

Gli Uffici durante l’incontro hanno comunque fornito alcuni documenti

relativi alla gara per la concessione del diritto di superficie del

compendio dell’ex-Buon Pastore, che sarebbero altresì pubblicati su

internet (il gruppo ristretto che se ne occupa non li ha reperiti online).

Nel frattempo le associazioni ambientaliste sono state coinvolte,

parteciperemo come Consulta ai prossimi appuntamenti.

3) Si relaziona sul caso Cavallerizza: non è stato convocato nessun

tavolo. Dopo ampia discussione si decide di inviare una lettera al

Comune per avere notizie della convocazione del tavolo previsto

dall’accordo. Si ritiene utile cercare un contatto anche con Unito per

perorare la convocazione del tavolo. Si concorda di mandare la

comunicazione ufficiale mettendo in conoscenza anche Unito e

Compagnia Sanpaolo.

4) Il gruppo ristretto dedicato relaziona sul Perosino (Vercellone,

Iannuzzi, Scarpitti): c’è stato l’incontro con il Comune e con Perosino

durante il quale sono emersi molti elementi. In particolare sono emerse

da un lato alcune criticità nella proposta di patto, come l’apparente

mancanza di una comunità di riferimento, dall’altro una rigida posizione
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del Comune secondo cui la linea politica dell’ente è di dare una

destinazione commerciale al Parco del Valentino che quindi sarebbe

incompatibile con qualsivoglia iniziativa a tutela di beni comuni.

L’idea è di fare un documento in cui emergono le criticità sia della

proposta del Perosino sia della posizione del Comune che

aprioristicamente non riconosce la possibilità di beni comuni sul

Valentino per scelte politiche diverse.

***

La prossima riunione è convocata per la fine del mese di giugno, la data

precisa sarà comunicata dal Presidente e comunicata sui canali Fb della

Consulta.

La seduta è tolta alle 18.00.

Torino, 9 maggio 2022

Il Presidente

Antonio Vercellone

____________________

La Segretaria

Elisa Michelazzo

____________________
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